



Provincia de Santa Fe
Ministerio de Educación
Dirección Regional IV



INSTITUTO SUPERIOR DEL PROFESORADO N° 60 “27 DE SEPTIEMBRE”
PROFESORADO DE EDUCACIÓN SECUNDARIA EN HISTORIA
AÑO ACADÉMICO 2023

**PROYECTO DE HORAS FID: Proyecto Cine-Debate “A 40 años de la
reconstrucción de la democracia argentina”**

Docente a cargo: Pablo Salomon



Proyecto Cine-Debate “A 40 años de la reconstrucción de la democracia argentina”

Docente a cargo: Pablo Salomon, (profesor a cargo de la materia Historia Argentina III)

Docentes colaboradores: Constanza Capovilla, Luis Escobar, Diego Pontarelli.

Docentes de la escuela asociada: Schinner, Gisela; Stapinato, M Carolina, Paporello Alicia; Córdoba, Andrea; Borgoño, Sebastián.

Breve fundamentación

Este año se cumplen cuarenta años de la recuperación de la democracia en la Argentina. Aunque con luces y sombras, desde 1983 hasta la actualidad hubo una continuidad institucional ininterrumpida del sistema democrático. Sobre este proceso es necesario poder reflexionar y debatir. Concretamente, se propone realizar un encuentro para reflexionar sobre la relación entre Democracia, Justicia y Derechos Humanos.

Propósitos

- Abordar y analizar conceptos como Democracia, Derechos Humanos, Justicia, a partir de distintos materiales
- Construir un espacio de debate y reflexión sobre una temática de relevancia como contenido histórico y como formación como ciudadanos.
- Establecer mayores vínculos entre el ISP 60 con las escuelas asociadas
- Experimentar la actividad de “ir al cine” y participar de un debate.



Síntesis de la propuesta

La propuesta se genera desde la cátedra Historia Argentina III del Profesorado de Educación Secundaria en Historia, pero se proyecta ante la posibilidad de hacer un trabajo articulado entre el ISP N° 60 y la Escuela Técnica EETP 631 "Benjamín Gorosteaga". Puntualmente, se organiza desde la diagramación conjunta de una actividad entre los docentes involucrados de ambas instituciones educativas.

La propuesta consiste en la proyección de la película "*Argentina, 1985*" y la generación de una posterior instancia de debate-reflexión. Será un encuentro articulado entre nuestros estudiantes del Profesorado de Educación Secundaria en Historia (primer y cuarto año) con estudiantes de segundo año de la escuela técnica EETP 631 "Benjamín Gorosteaga".

Lugar y fecha de realización de la actividad

Se definirá el lugar de la proyección de acuerdo a la disponibilidad del espacio. La primera opción es el Cine Rivadavia de la ciudad de San Carlos Centro, la segunda es el Centro de Exposición y Ventas de la misma localidad. Por ello, también la definición del día de proyección está condicionada a lo antes dicho. No obstante, se planificó que la proyección se realizará en el mes de **octubre** de 2023. Se están haciendo las gestiones necesarias.

Organización de las actividades

Como se dijo, la propuesta consiste en la proyección de la película *Argentina, 1985* y un posterior debate.

La instancia de debate e intercambio será acompañada con una selección de materiales que pueden incluir: fragmentos de textos, imágenes, fuentes



Provincia de Santa Fe
Ministerio de Educación
Dirección Regional IV



documentales, que motoricen y complejicen la reflexión sobre la película. Dicha selección del material la realizará el docente a cargo, Pablo Salomon, y será coordinado y acordado con los demás docentes de la escuela asociada.

Se planifica un encuentro previo a la proyección de la película con los estudiantes de nuestro instituto involucrado en la propuesta, con el propósito de socializar los materiales que podrán ser utilizados para el debate. Dicho encuentro se realizará en el mes de **septiembre** de 2023.

Se proyecta que los estudiantes del último año del Profesorado de Educación Secundaria en Historia (quienes están cursando o han cursado Historia Argentina III) oficien de coordinadores de los debates en pequeños grupos.

Prof. Pablo Salomon

Mayo de 2023.